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ATA DA PRIMEIRA ASSEMBLEIA EXTRAORDINÁRIA DO 1 

DEPARTAMENTO DE CIÊNCIA E TECNOLOGIA DO ANO DE DOIS MIL E 2 

VINTE E TRÊS. 3 

Aos vinte e oito do mês de abril do ano de dois mil e vinte e três, com 4 

início às dez horas, de maneira remota, através da plataforma Google Meet, 5 

deu-se início à Primeira Assembleia Extraordinária do Departamento de 6 

Ciência e Tecnologia (DCT). Estiveram presentes os professores: Daniely 7 

Formiga Braga, a qual presidiu a assembleia, Antônio Vitor Machado, 8 

Antonival Lopes do Nascimento Filho, Daniel Carlos de Carvalho 9 

Crisóstomo, Daniel Freitas Freire Martins, Denilson Menezes de Jesus, 10 

Edna Lúcia da Rocha Linhares, Fabiano da Costa Dantas, Felipe Augusto 11 

Mariano Pires, Francisco César de Medeiros Filho, Guymmann Clay da 12 

Silva, José Júnior Alves da Silva, Karla Raphaella Costa Pereira, Kelyane 13 

Barboza de Abreu, Landerson Bezerra Santiago, Luiz Eduardo da Silva 14 

Andrade, Mackson Matheus Franca Nepomuceno, Marcelo Batista de 15 

Queiroz, Maria do Socorro Medeiros de Souza, Maurício Zuluaga Martinez, 16 

Mifra Angélica Chaves da Costa, Myrna Suyanny Barreto, Nayara Katryne 17 

Pinheiro Serafim, Oscar Bayardo Ramos Lovon, Rejane Ramos Dantas, 18 

Ricardo Neves Bedoya e Zenner Silva Pereira. Também esteve presente o 19 

representante estudantil do Diretório Central dos Estudantes, Geovane Lima 20 

de Andrade. Justificaram ausência os professores: Ana Tereza de Abreu 21 

Lima, Emanoel Ferreira de Souza, Francisco Xavier Freire Rodrigues, 22 

Hudson Pacheco Pinheiro, Reginaldo Gomes Nobre. Incluiu-se também nas 23 

justificativas a ausência do professor Oscar Bayardo na 4ª Assembleia 24 

Ordinária. Verificada a existência de quorum legal, a chefe do departamento, 25 

professora Daniely Formiga Braga, deu início à reunião com a leitura de pauta 26 

contendo os seguintes pontos: primeiro ponto – Apreciação e deliberação da 27 

ata da 4ª Assembleia Ordinária do Departamento de Ciência e Tecnologia de 28 

2023; segundo ponto – Apreciação e deliberação dos pontos para concurso 29 

público referente aos códigos de vaga nº 0933495, 0932219, 0933147, 30 

0932220 e 0932222; terceiro ponto – Apreciação e deliberação sobre o perfil 31 

docente para o código de vaga nº 933488, de acordo com o memorando 32 
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eletrônico nº 59/2023 enviado pela PROGEPE; quarto ponto – apreciação e 33 

deliberação sobre o concurso para aproveitamento para o código de vaga nº 34 

09333487; quinto ponto – Apreciação e deliberação sobre a carga horária 35 

docente para o semestre 2023.1; sexto ponto – Apreciação e deliberação 36 

sobre a curricularização da extensão do ICT. Inicialmente, a pauta foi votada e 37 

aprovada com dezenove votos favoráveis, nenhum desfavorável e uma 38 

abstenção. Em seguida, a chefe do departamento pôs em votação as 39 

justificativas de ausência, que foram aprovadas por vinte e três votos 40 

favoráveis, nenhum desfavorável e uma abstenção. Dando início ao primeiro 41 

ponto, acerca da ata da 4ª Assembleia Ordinária do DCT, a professora Daniely 42 

sugeriu uma alteração na linha 121 da ata, a fim de excluir a menção ao edital 43 

nº 010/2022 da Ufersa, porque os docentes não votaram especificamente a 44 

adoção do referido edital para o aproveitamento pretendido, referente à vaga 45 

decorrente da remoção da docente Danielle da Silva Oliveira Martins. Posto em 46 

votação, o ponto foi aprovado, acatando-se a alteração de ata sugerida, por 47 

vinte votos favoráveis, nenhum desfavorável e três abstenções. No segundo 48 

ponto, os docentes apreciaram e deliberaram acerca dos pontos para concurso 49 

público, previamente disponibilizados, referente aos códigos de vaga nº 50 

0933495, 0932219, 0933147, 0932220 e 0932222. Posto em votação, o ponto 51 

foi aprovado com vinte e um votos favoráveis, nenhum desfavorável e duas 52 

abstenções. No terceiro ponto, deliberou-se acerca do perfil docente para o 53 

código de vaga nº 933488, de acordo com memorando eletrônico nº 59/2023, 54 

enviado pela PROGEPE. Ressalte-se que, na 4ª Assembleia Ordinária do DCT, 55 

realizada em 18/04/2023, os professores deliberaram que a referida vaga seria 56 

provida mediante aproveitamento em concurso público, através do edital nº 57 

32/2021, na lista de aprovados do campus Pau dos Ferros. No entanto, após a 58 

professora Daniely realizar contato com a PROGEPE – a qual enviou o 59 

memorando eletrônico nº 59/2023 –, observou-se que o perfil da vaga de Pau 60 

dos Ferros tem uma graduação a mais, qual seja, Sistemas de Informação. Por 61 

essa razão, será necessário alterar o perfil da vaga de Caraúbas, 62 

acrescentando a graduação em Sistemas de Informação, a fim de conseguir o 63 

aproveitamento no concurso. Além disso, a professora Daniely informou que o 64 
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campus Pau dos Ferros não concedeu anuência para a primeira opção de 65 

professor escolhida na 4ª Assembleia do DCT, em razão da necessidade do 66 

campus de convocar o candidato aprovado. No entanto, concedeu anuência 67 

para o aproveitamento da segunda opção escolhida, qual seja, candidato 68 

aprovado para as disciplinas Teste de Software; Banco de Dados; Qualidade 69 

de Software; Modelagem de Processo de Negócio; Sistema de Gestão de 70 

Saúde e Segurança do Trabalho. Diante disso, os professores votaram e 71 

aprovaram, com vinte e um votos favoráveis, nenhum voto desfavorável e três 72 

abstenções, a mudança no perfil docente para provimento do código de vaga 73 

nº 933488, a fim de acrescentar ao perfil a graduação em Sistemas de 74 

Informação. Assim, o perfil docente definido para o aproveitamento da lista de 75 

aprovados de Pau dos Ferros (Edital nº 32/2021) foi o seguinte: Graduação em 76 

Ciências da Computação ou Engenharia de Computação ou Engenharia de 77 

Software ou Matemática Computacional ou Sistemas de Informação ou áreas 78 

afins com Doutorado. No quarto ponto, os docentes passaram a deliberar 79 

acerca do edital de concurso para aproveitamento referente ao código de vaga 80 

nº 09333487. A professora Daniely ressaltou, conforme já apontado no primeiro 81 

ponto da pauta, que em relação ao provimento do código de vaga nº 09333487, 82 

os docentes não votaram qual seria o edital utilizado para o aproveitamento. 83 

Em contato com a Chefe de Departamento de Pau dos Ferros, esta sugeriu 84 

que o arquiteto a ser aproveitado seja um projetista e concedeu anuência para 85 

aproveitamento do Edital nº 029/2021, que possui um perfil muito parecido, 86 

qual seja, Arquiteto e Urbanista com doutorado em Arquitetura e Urbanismo ou 87 

Doutorado em Áreas Afins, sendo as disciplinas Arquitetura e Urbanismo com 88 

foco em Projeto de Arquitetura e Urbanismo, Representação Gráfica e 89 

Tecnologia BIM. Trata-se, portanto, de disciplinas que têm relação maior com a 90 

necessidade do Campus Caraúbas (Expressão Gráfica e PAC). De acordo com 91 

o Memorando nº 059/2023, da Progepe, não será necessário alterar o perfil da 92 

vaga de Caraúbas, bastando que haja a aprovação dos professores. Posto em 93 

votação, os professores aprovaram o aproveitamento de concurso público 94 

através do Edital nº 029/2021 (Pau dos Ferros), com vinte e dois votos 95 

favoráveis, nenhum desfavorável e duas abstenções. No quinto ponto, os 96 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CAMPUS CARAÚBAS/RN 

docentes passaram a deliberar acerca da carga horária docente para o 97 

semestre 2023.1. A professora Daniely informou que a carga horária dos 98 

docentes foi enviada previamente, mas que, por um lapso, não incluiu a carga 99 

horária das professoras Karla Raphaella e Mifra Angélica, que também estão 100 

ministrando aulas no DCLH, de modo que essa carga horária precisa ser 101 

incluída no arquivo. Na ocasião, demonstrou preocupação com a carga horária 102 

elevada de Karla, que está com 18 horas-aula. Nesse sentido, a professora 103 

Mifra concordou em dar suporte à professora Karla e, assim, as professoras 104 

irão dividir a disciplina de Práticas Pedagógicas Programadas (PPP). A 105 

professora Guymmann ressaltou que o professor Fabiano Dantas ministra 106 

aulas de Economia nas Engenharias, mas a disciplina não está sendo ofertada 107 

nesse semestre e ainda não foi oferecida mais uma disciplina para completar a 108 

carga horária dele. Por essa razão, a professora Guymmann fará uma 109 

retificação na carga horária, para adicionar uma turma para o professor 110 

Fabiano na sexta-feira, a fim de completar as oito horas. O professor Daniel 111 

Carlos informou que a disciplina de Eletrotécnica não foi incluída em sua carga 112 

horária, sendo informado pela professora Daniely que a disciplina foi excluída 113 

do arquivo por engano, que ela permanece na carga horária e haverá 114 

retificação do documento a esse respeito. Diante disso, o ponto foi posto em 115 

votação, com as ressalvas das alterações a serem feitas nos termos acima 116 

relatados, sendo o ponto aprovado com vinte e um votos favoráveis, um 117 

desfavorável e três abstenções. No sexto ponto, acerca da apreciação e 118 

deliberação sobre a curricularização da extensão do ICT, a professora Daniely 119 

passou a palavra à professora Guymmann, a qual trouxe algumas 120 

considerações sobre a curricularização. Ela explicou que, a partir de agora, 121 

haverá a exigência de que 10% da carga horária do curso, que corresponde a 122 

240 horas, seja destinada à extensão. Relatou que, até o momento há, 123 

basicamente, três sugestões sobre como realizar a curricularização da 124 

extensão. A primeira sugestão, feita pelo campus Caraúbas, é selecionar 125 

algumas disciplinas obrigatórias e reservar 10% da carga horária delas para 126 

extensão. A crítica a essa proposta é que, em um dado momento, haveria 127 

dificuldades em desenvolver os projetos em razão do esgotamento das 128 
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possibilidades, além de engessar os professores dessas disciplinas – 129 

especialmente os que não têm afinidade com esse tipo de metodologia –, já 130 

que teriam que desenvolver projetos em todos os semestres. A segunda 131 

sugestão, feita pelo campus Mossoró, é transformar 04 disciplinas obrigatórias 132 

de 60 horas em optativas, de modo que a lacuna deixada por essas disciplinas 133 

seria preenchida por Unidades de Extensão 01, 02, 03 e 04, totalizando as 240 134 

horas que o curso precisa realizar em atividades de extensão. A dificuldade 135 

observada nessa sugestão é que, uma vez que sejam transformadas em 136 

disciplinas optativas – no caso, optativa no BCT, mas obrigatória na 137 

Engenharia –, o professor que tinha duas turmas ficaria com apenas uma, o 138 

que poderia comprometer o regular andamento do curso e a carga horária dos 139 

docentes. A terceira proposta, feita pelo campus Pau dos Ferros, é transformar 140 

04 disciplinas optativas de 60 horas do BCT nos componentes Unidades de 141 

Extensão 01, 02, 03 e 04, de modo que existiria uma variação de professores, 142 

os quais assumiriam as disciplinas de extensão de acordo com o interesse do 143 

docente em realizar os projetos, evitando, assim, a obrigatoriedade semestral 144 

de que os professores das mesmas disciplinas desenvolvam projetos de 145 

extensão. A professora Guymmann trouxe uma quarta proposta, formulada 146 

pelo professor Daniel Carlos, no sentido de transformar apenas três disciplinas 147 

optativas – resultando em Unidades de Extensão 01, 02 e 03 – e o restante da 148 

carga horária exigida de extensão ser atribuída a disciplinas do BCT que 149 

possuem um caráter extensionista, ministradas por docentes que já 150 

desenvolvem extensão. Quanto ao questionamento sobre eventual saída dos 151 

professores que ministram tais disciplinas extensionistas, a professora 152 

Guymmann destacou que seria necessário esclarecer, na própria descrição da 153 

disciplina do concurso, que se trata de um componente curricular com esse 154 

caráter extesionista. O professor César pontuou que será realizada a 155 

curricularização da extensão no curso de Física, mas que isso não poderá 156 

ocorrer através de alteração no Projeto Pedagógico do Curso – PPC, a qual só 157 

poderá acontecer com a formação da primeira turma e consolidação do curso 158 

pelo MEC. Para atender às normas do MEC e da Universidade, seria 159 

necessário abrir uma espécie de averbação no PPC. O professor informou que 160 



 
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 

UNIVERSIDADE FEDERAL RURAL DO SEMI-ÁRIDO 
CAMPUS CARAÚBAS/RN 

haverá uma reunião para esclarecer melhor como isso será feito. Diante da 161 

preocupação da professora Edna com o esgotamento das possibilidades de 162 

extensão na cidade, o professor Luiz Eduardo destacou a possibilidade de 163 

realizar extensão à distância, e a professora Karla confirmou que é um modelo 164 

de extensão válido e aceito pela instituição. A professora Mifra Angélica 165 

pontuou que a extensão pode ser desenvolvida dentro da própria Universidade, 166 

convidando a comunidade a participar de cursos e eventos, por exemplo, ou 167 

através da elaboração de livros e podcasts. Após dicussões e sugestões, os 168 

professores votaram as seguintes opções: 1- Transformar as 240 horas de 169 

extensão em quatro unidades de extensão; 2- Fazer com que as 240 horas de 170 

extensão sejam diluídas entre as disciplinas; 3- Alternar a distribuição das 240 171 

horas de extensão entre disciplinas e duas unidades de extensão; 4- 172 

Abstenção. Posto em votação, os professores escolheram a opção 1, com onze 173 

votos favoráveis, de modo que as 240 horas de extensão serão cumpridas em 174 

quatro unidades de extensão. A opção 2 teve dois votos, a opção 3 teve três 175 

votos e houve seis abstenções. Nada mais havendo a discutir ou constar, a 176 

presidente deu por encerrada a reunião, às 11h53min. Assim, eu, Jéssika 177 

Maria Holanda Guimarães, Assistente em Administração, lavrei a presente ata, 178 

que será assinada por mim, pela chefe do departamento que presidiu esta 179 

reunião e pelos demais presentes.  180 

 181 

 182 

_________________________                               _______________________ 183 

     Daniely Formiga Braga                                       Jéssika Maria H. Guimarães 184 

        Chefe do DCT                                                  Assistente em Administração 185 
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